

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 3 (Lindenthal)	24.01.2022

Verkehrsaufkommen auf der Kitschburger Straße hier: Anfrage der SPD-Fraktion in der Sitzung der Bezirksvertretung Lindenthal vom 02.11.2021, TOP 7.2.2

„Wir bitten die Verwaltung um eine Konkretisierung ihrer Einschätzung, insbesondere welche konkreten zusätzlichen Belastungen sie für welche Straßen im Viertel zwischen Stadtwaldgürtel und Fürst-Pückler-Straße erwartet. Zudem bitten wir um eine Einschätzung, wie hoch das aktuelle Verkehrsaufkommen in der Kitschburger Straße an gewöhnlichen Werktagen ist.“

Antwort der Verwaltung:

Die Sperrung der Kitschburger Straße für den werktäglichen Kfz-Verkehr wurde mit Hilfe des makroskopischen Verkehrsmodells der Stadt Köln simuliert. Durch die Sperrung bedingten Kfz-Verkehrsverlagerungen führen grundsätzlich zur Zunahme des Verkehrsaufkommens auf den parallelen Achsen Militärringstraße, Stadtwaldgürtel und Universitätsstraße. Auch kleinräumige Verkehrsverlagerungen im Viertel zwischen Stadtwaldgürtel und Fürst-Pückler-Straße werden mit dem Verkehrsmodell ausgewertet. Im betreffenden Viertel sind an folgenden Straßenzügen Verkehrszunahmen zu erwarten:

- Friedrich-Schmidt-Straße, ca. +35 % (+1.300 Kfz/24h)
- Rautenstrauchstraße, ca. +60 % (+450 Kfz/24h)
- Fürst-Pückler-Straße, ca. +50 % (+300 Kfz/24h)

In der folgenden Tabelle sind die Kfz-Verkehrsbelastungen der Kitschburger Straße, je Abschnitt, aufgeführt:

DTVw-Querschnittsbelastung Kitschburger Straße

Abschnitt	Erhebung vom	
	Dienstag 02.02.2016	Dienstag 09.03.2021 ¹⁾
nördlich Friedrich-Schmidt-Str.	15.000 Kfz/24h	8.000 Kfz/24h
südlich Friedrich-Schmidt-Str.	11.350 Kfz/24h	50 Kfz/24h

¹⁾ Die Verkehrszählung am 09.03.2021 wurde während der Corona bedingten Auswirkungen auf den Kfz-Verkehr durchgeführt. Auswertung der Kfz-Dauerzählstellen weisen ein ca. 10 % niedrigeres Belastungsniveau aus im Vergleich zum vor Corona-Zustand. Die deutlich niedrigere Belastung der Kitschburger Straße ist dem Zustand geschuldet, dass zum Zeitpunkt der Zählung 2021 die Kitschburger Straße südlich der Friedrich-Schmidt-Straße gesperrt war.